



Octubre del 2000 y habiendo concedido el ~~permiso~~ en
tablecido la cantidad de L. 56.096.74 acuerdo
autorizar a la señora Verónica Varela Ortega; para
que pueda ante los oficios de un abogado y notaria
no por que le otorgue la correspondiente escritura
al ser solicitada.

13^o No habiendo mío de que Declarar se levantó la

~~señor~~

D. J.

el lugarmosiva

Miguel Angel

Juan M.

Rodríguez

Rosales

Chavella



Rodríguez

acta n° 25

Sesión de Cabildo abierto celebrando por la corporación
municipal el día viernes dieciocho de noviembre del
dos mil veintidós en la comunidad de La Tercera
de este municipio; siendo las 2 de la tarde;
Sesión que fue presidida por la señora alcaldesa
municipal Ligia Isabel Lainez Bermúdez, en la
asistencia de la señora vice-alcaldesa Norma Ali-
cia Valladares Legma, y de los regidores en su orden
Fugari Paricio Rivero Merlo, Lenis Fabián mu-
ndoza Moncada, Marlex Filandina López Piñero, Wel-
berto Cáceres Estrada, Cesar Mauricio Peñalta mu-
ndoza, Luis Fernando Díaz Gómez Pineda Ralundo
Rivera Martínez, por ante la secretaría municipal



Para Milen Zelaya de Cárceo que da fe. -

Trayendo como moderador del evento el relator Público de esta municipalidad el Dr. Pedro Arturo Portillo, dio la más efusiva bienvenida a los asistentes a la sesión 86 personas vecinos de Los Túneles, El zapote, Cara Quemada, La Jiquia y Cuyahui, acto seguido puso a los integrantes de la mesa principal conformada por la señora alcaldesa municipal y su corporación municipal.

- 2º Prosiguiendo con este acto el Señor Maximiliano Cruz hizo la oración al Divino Creador del Universo para que este acto sea un éxito.
- 3º Siguiendo con la agenda la señora Rosa María Zelaya en su condición de Secretaria municipal procedió a dar lectura al acuerdo municipal punto n° 13 del acta n° 22 de fecha 20 de octubre del 2022, donde la corporación municipal aprobó la celebración de este cabildo abierto.
- 4º La Dra. Cinthia Maricela Lugo, Secretaria del Patronato de la Comunidad de Los Túneles, dio la más cordial bienvenida a la C.M. y los asistentes a la sesión vecinos de las diferentes comunidades aledañas a los Los Túneles; se espera que los preguntas que se generen sean contestadas y que se despejen algunas incertidumbres.
- 5º A continuación la señora Alcaldesa municipal Ligia Fabul Lainez se dirigió a la concurrencia dando por abierta la sesión, manifestando a la vez que esta comunidad tiene muy muchos obligos y temor acá a parte de prometer cumplir con algunos proyectos de beneficio a la comunidad, estamos para escuchar, buscar concenso priorizar algunas iniciativas de proyectos.

Gracias a los que estuvieron representando a las diferentes comunidades, lamento que por falta de tiempo no pudieron asistir más personas, estamos acá para escucharle sin distingos de edad político, religión, como C.M. estamos --



asuntos en apoyarles en medida de nuestras posibilidades y del Gobierno central de lo que nos ordena el fruto recordando que Honduras somos todos y el Parque es de todos.

6º Acto Segundo la Dny. Reina Martínez, representante de la Secretaría de Infraestructura y Transporte, expuso a cerca de la construcción de la caja fuerte gracias a la SIT por haber traído este Proyecto, y la reparación de la calle hasta Alacea; todo esto a beneficio de la Comunidad.

En lo que respecta a la Caja Fuerte, siempre se encuentran problemas y se necesita la colaboración de Uds. como comunidad porque no se encuentra personal. se legradece a Don Benito Cruz siempre a estado pendiente del Proyecto que es de todos Uds., la alcaldesa insiste dice que no y le pidió por trabajo en equipo, uno de los problemas en el paro provisional se cultivo el temor y se los llevó el caudal y se valvió quedan incomunicados otra vez.

El Dny. José Angel que se ocupan 3 paros o sea a tubo.

La Sra. alcaldesa, que siempre han estado contentos y ya viene la cosecha y deberemos de buscar las maneras de resolver porque el desarrollo incomoda también y debe de primar el interés de la comunidad, porque se tiene fecha límite porque este proyecto se da en el marco de la Emergencia y no se puede dejar perder el proyecto.

El Encargado de obras Públicas Lee Esau Dueñas dijo que hay problema con una persona que sacan arena por donde se está haciendo la obra.

El Ing. Carlos Paget, Encargado de la obra dijo que este proyecto es de la SIT, que mide 38 metros 3 de alto y 5 de ancho es importante que todos convivan igual trae incomodidades pero debemos enfocarnos en el problema debemos de sustituir la tubería por una de mayor capacidad pero hay limitaciones financieras y hay problemas con el desvío del Río y el paro provisional pro-



lo que de parte de la Empresa se haga en aparte, necesitamos que circulen y que se unan todos y es agradable mencionar que hay disponibilidad, lo siento si estos creando inconvenientes, vamos a tratar de hacerlo en el menor Tiempo posible; y estos circulan Equipo pesado.

Estamos buscando equipo de aca, y pedimos a todos que intervengan y agradecemos a la Señora alcaldesa por su colaboración.

La Drg. Reina Martínez; estaba a punto de perderse el proyecto y ya estuvo contra tiempo y por la bendición de Dios no se perdió el proyecto.

Hay otro problema con lo de la arena, tienen la necesidad y lo entendemos y se debe de buscar una solución pero no hay otros problemas.

Vecina de Los Tejones, manifestó que ella vive de la venta de arena y son 4 los herederos y no nos pidieron permiso los del Patronato y le pidió que no dejara los zanjas.

La Drg. Reina Martínez, dijo que entiende la situación de la señora y no es la intención de generarle problema, no vamos a pelar seis de veinte soluciones.

El Alcalde del Quirinal de Los Tejones dijo que lo que ha habido es falta de comunicación se hubieran reunido con los 4 personas, el Sr. Benito cuya ha estado colaborando; así como el nos debemos de invaluable.

El Ing. Carlos Paget, encargado de la obra municipal que está haciendo con todos los aspectos Técnicos había que cortar el río en el cual incluye la limpieza del cauce que técnicamente lo que comprende; pero la socialización no nos corresponde a nosotros.

La Señora alcaldesa municipal, que han habido problemas de comunicaciones y este proyecto se dio por las Fieras de Emergencia.

Con los amigos del Barco de arena deben de



hacer los carros como corresponden y buscar una oportunidad y sacar algo bueno de todo esto para los conocimientos, y no dejar que se pierda el proyecto.

El regidor Ralundo Rivera, que se puede pedir la calabazacón a cafexa.

La piz. Reina Martínez, se refirió a la emporación de la calle, hay problemas porque la tubería de agua ya superficial y no se puede perfilar los curitos, por lo que si guarda sin curitos no es problema mentiro, cierto lugares se huele malol en toda la calzada.

El dr. Nalm Cruz, riñido los quejos por el cañizo abierto, y lo que ha hecho en falta de comunicación y si hay incomodidad es por el bienestar de la comunidad y nuestro compromiso es de poner el 100% para mejorar la comunidad y apoyar más proyectos.

El Dr. José Santos Vallejillo, dijo que estaba en la sesión como comision de Transparencia y para que una calle quede bien tiene que tener decoro y deberse de calabarar sin dañar a nadie.

y lo de la arena es un modo viviendo y se debe de buscar a mejores los carros, felicitó a la e.m. los seres humanos somos difíciles y como veder a hoy aca para que se hagan los carros bien.

La señora Diana Morcada, representante de la Empresa Cafexa, que se llevará la propuesta a la reunión de Junta Directiva y dará respuesta al Pl. Tiznado, y ahmita no estos circunstanciales porque no se está cumpliendo café.

El Dr. Román Herrera, dijo que le satisfacia el entorno todo la c.m. aca, hablando del arreglo de la calle, mejoramiento del vado, y me gusta el desarrollo de la comunidad, sugiero que se calle que una Barra por el puente, el tiempo esta desparejo.

Se retiraron los organizos de la SIT y SERVIC para asistir a una reunión en Tequixquiac.

El regidor Ralundo Rivera, informó que en



segundo domingo del mes de diciembre se van a entregar factos abonativos.

El Dr. Marlon Cruz, se refirió al tema del Puente Hormaca, porque se había pensado meternos la mano a la balza y felicitó a la C.M. por esta obra pero nos queríamos saber el efecto.

La Dra. Alcaldesa municipal que todos los otros se hacen con el Patronato y la restauración del Puente es de L 180.000.00 y el tema del alumbrado público saber la petición del Patronato por medio de foso de se conseguieron 125 lámparas como Corporeum municipal hacemos lo que podemos a muerto alcance, pero nos queríamos que los ciudadanos nos honraran con el pago de los impuestos ya que con los Brigadistas del IP se logró la legalización de sus terrenos y se dará todo lo más importante con lo del ordenamiento territorial.

El regidor Luis Fabris Mendoza, saludó a los presentes a la vez acompañarlos con mucho placer por el luto que hay los embargos, a la vez explicó que en el Plan de Inversiones habían L 300.000. para la caja Puente pero con esa cantidad no se podía construir y se hizo un cambio, igual se propuso que este cabildo se celebraría aca, y si siempre va a apoyar la obra para este sector.

La secretaria del Patronato, manifestó que agradece a la C.M. por los proyectos que se han hecho en la comunidad; y el Patronato calabaro con la maya que lleva el Puente Hormaca.

Vicario de la comunidad de La Jaque pregunta que como va el proyecto de electrificación ya que se entregó el estudio en copia recibido.

El Presidente del Patronato de Cuyahí Juan Ortiz que quiere hacer la consulta sobre los avances del centro de Salud, porque no se ha visto -



nada. Respecto a la ampliación de la electricidad no se ha visto nada reflejada. Con el tema de la calle de la aldea ya algunas maquinaria solo estaban aparcando que vayan a la comunidad.

La señora alcaldesa municipal dijo que entendía porque tienen complicación con la comuni- dad. a través de la corporación municipal se hizo gestión por un proyecto millonario a Semarul Ondog y habría un remanente y se compró una tubería mediante la firma de un convenio se le apoyo por un proyecto de Emprendedores, con el compre- miso de salir bien con el tema del centro de Salud con el Dr. Marvin Ordóñez se hizo una gestión dirigida a su centro y se le fue donado forma luego traer el personal, pero como hoy que llueve ciertos momentos no se le ha dado seguimiento. Este nuevo año se va a cerrar con el tema de emprendedores y se va avocar en el sistema de agua desde los costos.

El tema de la iluminación es nuevo y Foso- di no ha estado atendiendo los sistemas de energía para mejorar la seguridad.

Con lo de los cables han habido problema con los iluminios y con los recueros púnicicos que no han sido suficientes y no se ha hecho ningún contrato porque también tiene que haber disponibilidad por los cables de la ciudad y de todos los municipios y no es que haya mala voluntad y van a tratar de cumplir en el menor tiempo posible igual se les reconoce la apertura para el combustible. El señor Luis Fernando Díaz, explicó la si- tuación del centro de salud de Cuzcatlán, dijo que comprende la situación y no solo es de Cuzcatlán por la Salud en pública; y el centro se encuentra de la forma inspección y se hablaba de demolición y hacerlo nuevamente con los dimensionamientos requeridos; igual como los fondos siempre han estado presupuestados con fondo propio.



290
seria bueno que dentro de lo posible se pun-
gue con fondo de transparencia.
En el Proyecto de Sennael Ondue se han hecho
por etapas.

con el suspendimiento de apicultura. Porque no
seria bueno que no afectara terceros personas.
Los calles han sido afectados en la comunidad
de Cuyahui y son de los pocos comunidades que
calabazos con 15 mil Lempiras para el combustible
ha habido problema con la maquinaria que
se reparo y luego esta mala atencion.
Les pido paciencia, calabaracion y respeto
con los proyectos.

Vecinos de El Zapote que los camiones estan en
mal estado y necesitan el alumbrado electrico.
El Dr. Mario Salinas de la Junta de agua de
San Juan que los explotadores de SERMUPAS
hayan hecho modificaciones en el sistema de
agua violentando el contrato, el problema
esta en el torque que va para donde el Pa-
dre.

La Sra. Alcaldesa municipal dijo que apresuró
a Dios y a la ayuda del Gobierno central pro-
que se hicieron muchos proyectos; por ahora
se esta buscando la disponibilidad de un fun-
cionario para la construcción de un cementerio para
 toda esta zona, y Cuyahui ha sido bendecido
y que se aprobaron por faciliter a Juan Jose
Vasquez que ha hecho un buen trabajo.
y dibujos de apostar por un proyecto de alesta-
llado, mejorar el centro comunal, definir los
calle y corregir hasta La Vega este corpos-
eum esto enciende en trabajos juntos con los Fan-
zoz Vivos, con saliduria sin distingo de color
politico en las medidas que trabajemos juntos
de la mano.

en el Proyecto de agua con el Padre hay un
convenio entre municipalidad - Padre y comunidades
por lo que deben de ir SERMUPAS y les dan
las explicaciones de los avances que se realizan.



y si se cesa violentando el derecho se le denuncie.
Se cesa reportado la falla por tener el cumplimiento no es general problema.

El regidor Ralundo Rivera que abunca se cesa restableciendo temporalmente lo de la falla para prevenir esa situación.

Para finalizar el señor Pedro arturo Pontón dio las palabras por la finalización del cabildo abierto donde por cerrada la sesión.

D-D-D M. J. G.

Mandado

Leyendo

F. Latorre

M. B. Martínez

P. P. P. P.



G. P. G.

acta n° 26

Sesión ordinaria celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraíso, Depto. de El Paraíso; el dia jueves veinticinco de noviembre del año mil veintidós; presidió en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Lamey Bermudez, con la asistencia de los regidores en su orden: Gregorio Ramírez Rivero m. n. t., Leonor Frabucio mendoza moneda, María Florida López Flores, Wilberto Cáceres extraña, Cesar Mauricio Quatá mendoza, Luis Fernando Díaz Honey, Fredal Rivera martinez pertenente la secretaría municipal para milésima séptima de acuerdo que da fe. -

- 1º La Sesión Alcaldesa municipal dio por iniciada la sesión.
- 2º Se le dio lectura del acta anterior la que fue aprobada sin ninguna modificación.
- 3º La corporación municipal en uso de sus facultades